

## La Mure Les collégiens de Saint-Joseph formés au journalisme



Durant l'intervention devant la classe de 4<sup>e</sup> Muzelle. Photo M<sup>me</sup> Champagne.

Dans le cadre de l'éducation aux médias et à l'information (EMl, renforcée par une circulaire de l'Éducation nationale en 2022), les élèves de 4<sup>e</sup> et de 3<sup>e</sup> du collège Saint-Joseph de La Mure ont travaillé sur la rédaction d'articles et de Unes de presse. Ils ont également reçu des journalistes de notre titre.

C'est un enseignement qui existe depuis longtemps dans les établissements scolaires, notamment via la Semaine de la presse à l'école (qui se tiendra cette année du 24 au 29 mars). Mais il se développe ces dernières années, « au re-

gard des problèmes de désinformation. Le Clémi (Centre pour l'éducation aux médias et à l'information) nous incite à en parler, afin de développer l'esprit critique », explique Amélie Cordeiro, professeure documentaliste au collège.

Ainsi, cette année, sous la supervision de M<sup>me</sup> Cordeiro et de M<sup>me</sup> Champagne, professeure de français, les classes de 4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> de l'établissement ont chacune passé quatre séances d'une heure, à préparer des articles et Unes de presse. Elles y ont appris les bases de rédaction (titre concis, chapeau, intertitres, réponses aux questions de base, précisions, chute...), et

travaillé par binômes à leur propre production.

Pour clore le cycle, jeudi matin, deux journalistes du *Dauphiné Libéré* sont venus rencontrer les quatre classes. Après une présentation générale du fonctionnement de notre titre, les élèves ont pu poser leurs questions. Formation universitaire, salaire, choix des sujets, principes de mise en page, rôle de la publicité... Mais aussi questions éthiques et interrogations sur la valorisation de certaines actualités (faits divers) ont été abordées. Des échanges passionnants, qui ont permis de clore de façon vivante ce travail collectif.

● Isabelle Calender